



Stadt Backnang Sitzungsvorlage

N r . 038/13/GR

Federführendes Amt	Stadtplanungsamt		
Behandlung	Gremium	Termin	Status
zur Vorberatung	Ausschuss für Technik und Umwelt	26.03.2013	nicht öffentlich
zur Beschlussfassung	Gemeinderat	11.04.2013	öffentlich

Festlegung der Bezeichnung der Straße im Gewerbegebiet "Affalterbach" in Backnang

Beschlussvorschlag:

Für die neue Straße im Gewerbegebiet „Affalterbach“ in Backnang wird die Bezeichnung

Kaelble-Gmeinder-Straße

festgelegt.

Haushaltsrechtliche Deckung	HHSt.:					
Haushaltsansatz:		EUR		EUR		
Haushaltsrest:		EUR		EUR		
Verpflichtungsermächtigung für Ausgaben im folgenden Jahr:		EUR		EUR		
Für Vergaben zur Verfügung:		EUR		EUR		
Aufträge erteilt (einschl.vorst.Vergabe):		EUR		EUR		
Noch freie Mittel/über bzw. außerplanmäßige Ausgaben:		EUR		EUR		
Amtsleiter:	Sichtvermerke:					
	I	II	10	20	60	61
14.03.2013 _____ Datum/Unterschrift	Kurzzeichen Datum					

Begründung:

Das Gewerbegebiet „Affalterbach“ erstreckt sich über das ehemalige Kaelble-Areal an der Maubacher Straße. Im Zuge der Erschließung entsteht eine neue Straße. Die Verwaltung schlägt vor, bei dem festzulegenden Straßennamen einen historischen Bezug zum Ort herzustellen.

Die Firma Gmeinder & Co. GmbH aus Mosbach war einer der führenden Hersteller von Lokomotiven, Getrieben und Maschinen. 1925 gründete Anton Gmeinder zusammen mit Carl und Hermann Kaelble die Gmeinder & Co. GmbH mit Sitz in Mosbach. Zu Beginn der dreißiger Jahre des vorigen Jahrhunderts wurde das Unternehmen Gmeinder zum Hauptlieferanten der Standard-Rangierlokomotiven der Deutschen Reichsbahn.

In den sechziger Jahren baute die Firma Kaelble an der Maubacher Straße ein Reparaturwerk für Zugmaschinen und Baufahrzeuge.

Die enge Zusammenarbeit von Kaelble und Gmeinder führte 1976 zur Fusion beider Unternehmen – es entstand die Kaelble Gmeinder GmbH mit Sitz in Backnang.

1996 musste das Unternehmen Insolvenz anmelden. 1997 folgte die Trennung von Gmeinder. Aus dem Unternehmensbereich Reparaturen und Ersatzteile entstand die Kaelble Baumaschinen- und Reparaturgesellschaft mbH mit den Standorten an der Mühlstraße sowie an der Maubacher Straße.

Später wurde das Unternehmen von der Terex Deutschland GmbH aufgekauft; es entstand die Terex-Kaelble mit Sitz in Backnang. Seit 2010 liegen die Schutzrechte an der Marke Kaelble bei der Atlas Maschinen GmbH mit Sitz in Delmenhorst. Seit 2012 wurde die Produktion von Baumaschinen in Bulgarien wieder aufgenommen.

Die Straßenbezeichnung Kaelble-Gmeinder-Straße erinnert an das traditionsreiche Backnanger Unternehmen.

Anlagen:

Lageplan